

et d'agir librement, et aussi en ce que, de même qu'en Dieu, il y a trois personnes, de même aussi en notre âme, il y a trois puissances : la mémoire, l'intelligence et la volonté. La première femme fut formée d'une des côtes d'Adam.

Dieu créa nos premiers parents dans l'innocence : et par le don de ses grâces, il les avait établis dans un état de justice, de sainteté et de bonheur, c'est-à-dire dans l'état de grâce et dans l'exemption de la concupiscence.

Après leur désobéissance, Adam et Eve furent chassés du paradis terrestre et condamnés à souffrir et à mourir. Dieu toutefois ne les abandonna pas, il leur promit un Messie ou Sauveur. Cette désobéissance d'Adam et d'Eve n'a pas nui qu'à eux seuls, les conséquences en sont passées à leurs descendants, qui sont tous les hommes. Ce péché dans lequel nous naissons, nous l'appelons originel, il consiste dans la privation de la grâce sanctifiante.

C'est Jésus-Christ qui nous a rachetés du péché originel. Pour nous appliquer ses mérites, il faut faire toutes nos actions en union avec les siennes, et avec l'intention de lui plaire. J. D.

UNE LEÇON D'ORGUE

Récit d'un prêtre canadien.

L'AIRE l'éducation musicale d'un artiste c'est l'amener à chanter ou à jouer à l'église avec esprit de foi et pour le bon Dieu.

Tenez, voici un fait qui revient à ma thèse et qui m'amusa bien dans le temps.

Un jour, à l'archevêché de Saint-Boniface, nous avions la visite de Mgr Marty, évêque missionnaire du Dakota. Ce bon prélat était venu passer quelques jours auprès de Mgr Taché pour prendre un peu de repos.

L'orgue de la cathédrale venait d'être posé, on en parlait beaucoup ; c'était du nouveau dans ce pays. Mgr Marty voulut l'entendre. Un matin, il me demanda si notre organiste voudrait bien lui faire le plaisir de jouer l'orgue en sa présence. « Assurément, Monseigneur, lui dis-je, je vais immédiatement aller le prévenir. » Notre organiste ne demandait pas mieux.